

PRECIOS DE SUSCRICION

En Madrid: Un mes, 4 rs.; Trimestre, 12. En provincias: Trimestre, 16 rs., por correspondal, 18. En el Extranjero, 30. En Portugal, 24. En Ultramar, 60.
Los comunicados y demás inserciones en el texto del periódico, 5 y 10 rs. línea. Anuncios a UN REAL línea a los suscritores, y doble precio a los que no lo sean.
Los anuncios cerrados a precios convencionales. Toda la correspondencia se dirigirá al Sr. Administrador de EL POPULAR, calle del Prado, 15, piso principal izquierda, Madrid.

OBSERVACIONES

PARÍS: Agencia franco-hispano-portuguesa de D. G. A. Saavedra, rue Taitbout 55, única encargada de recibir los anuncios franceses.
EL POPULAR no se publica los días festivos. Redacción y Administración, calle del Prado, número 15, piso principal izquierda, Madrid. El pago se hará por libranzas del Giro mánuo ó por las creadas por Real decreto de 1.º de Noviembre, exclusivamente para suscripciones de periódicos. No se admiten sellos. La mano de periódicos de 25 ejemplares, 3 reales.

MADRID, VIERNES 4 DE OCTUBRE DE 1889.

Santo de mañana.

San Froilán.

La situación del Pontificado.

Con la profunda y respetuosa adhesión que constantemente profesamos a los principios católicos, dejamos por hoy los asuntos políticos encalmados ó dormidos hasta que las Cortes reanuden sus tareas, á fin de ocuparnos de la posición cada día más difícil en que se encuentra el Pontificado. Aunque algo se ha dicho respecto de poderosísimas influencias, respecto á la salida y abandono de Roma por Su Santidad, es lo cierto que, de algunos días á esta parte, han amenguado los rumores de un acto tan trascendental, y hasta la prensa ministerial italiana, como obediendo á una consigna, procura guardar la más severa reserva, como si con el actual silencio quisiera borrar los frenéticos desbordamientos de los días en que se consideraba como caso inminente el viaje del Papa á un país donde pudiera ejercer sus altísimos atributos sin la presión del Quirinal y la de los revolucionarios del nuevo reino itálico.

No es por esto decir que ha pasado el peligro. Interín subsistan las causas que lo mantienen, forzosamente tienen que continuar en pie. El Vaticano y el Quirinal representan dos poderes que religiosa, política é históricamente se rechazan. Roma no puede menos de ser el asiento, la base y el centro de la unidad del catolicismo, y tarde ó temprano, aunque para ello se opongan los revolucionarios de todos matices, principiando por Crispi y acabando por el último y más insignificante irredentista, sucederá lo que siempre ha sucedido, desde el Papa Hildebrando á Bonifacio VIII, desde Bonifacio VIII á Pío VII, desde Pío VII á Pío IX.

Este elocuente y providencial testimonio es más expresivo que todos los hechos actuales y si llegara el triste extremo de que León XIII, en su alta sabiduría, tuviera que abandonar la ciudad Eterna, buscando en nuestra generosa nación un asilo que le salvara de los furros de la revolución italiana, pronto encontraría ésta el desenlace funestísimo para sus proyectos y esperanzas, como les ha ocurrido siempre que ha desconocido la suprema autoridad espiritual y temporal de la Santa Sede.

Y no decimos esto á fuer de católicos, dominados exclusivamente por el sentimiento de amor y veneración que profesamos á los principios indestructibles de la fe y de las creencias que desde Jesucristo se han ido transmitiendo de siglo en siglo; lo decimos como hombres pensadores que estudian en las evoluciones de la historia la realidad de los hechos y las consecuencias del porvenir.

A ellas nos atenemos únicamente, y el tiempo, no muy lejano por cierto vendrá lógicamente á darnos la razón.

¡Que hoy Italia aparte de la gangrena interior que la corroe parece fuerte y poderosa, merced á la alianza de los imperios germánico y austriaco! No importa. Otras alianzas tan fuertes se han desecho como terrón de sal en el agua, luego que cada país de los que constituyeron aquél lazo convencional consiguieron los fines que se propusieron. Italia sin el apoyo de otras naciones no puede subsistir. Para constituirse como hoy se encuentra necesitó de las bayonetas francesas triunfantes en Magenta y Solferino. Para hacerse dueño de Roma fué preciso que sucumbiese el imperio de Napoleón III aprovechando sagazmente unas circunstancias que le favorecieron en extremo, así es que solo á acontecimientos fortuitos debe su unidad.

No entraremos á discutir si hubo más ó menos habilidad política en el resultado, pero sí diremos que nunca se hubieran realizado las esperanzas de Cavour, á no haber mediado la serie de acontecimientos que hemos indicado y que viven en la conciencia de los hombres conocedores de la historia, aun de los más refractarios al poder temporal de los Papas.

Hoy la cuestión ha tomado un carácter más grave, y bien debe haberse conocido cuál pudiera ser el término de la unidad italiana, cuando al solo anuncio del abandono de Roma por el Papa, se han visto los peligros que sobrevendrían, si tal cosa llegase á suceder.

Estamos como se suele decir en un compás de espera. El pavoroso problema está en pie. ¿Cómo se resolverá? ¿Abandonará al fin el supremo Pontífice el Vaticano? La cuestión es de inmensa trascendencia, y si esto llega á verificarse, sería el principio del fin del tan flamante reino itálico.

Tiempo perdido.

Después de agotar toda nuestra fortuna nacional, desamortizar cuanto ha sido posible, vender ó empeñar hasta no quedar nada, hemos caído en la cuenta de que la agricultura es nuestra salvación, que hay que protegerla y que hay que fomentarla; todo, por supuesto, con el santo fin de que aumenten los ingresos, para que nuestros dilapidadores públicos vivan la vida del derroche y no tengan que quemarse las cejas rebuscando recursos naturales.

Y nada, que nos hemos empeñado en que somos nación iminentemente agrícola, que España es un vergel y que poco le falta para ser Jauja.

Dada nuestra superficie total, no es posible sostener que España es un edén, ni por su producción, ni por su comercio, ni por la valoración en su propiedad.

España es un país que pudiera ser mucho más, de lo que es, pero gracias á la desastrosa administración y á sus poco entendidos gobernantes, está en condiciones bastante atrasadas como hemos dicho varias veces.

Si es productor el territorio na-

cional dígalo la hermosa vega de Granada, la huerta de Murcia, la de Valencia, el campo de Tarragona, las campiñas de Zaragoza, Castilla, toda Cataluña y otras provincias, mas desde el punto de vista esencialmente administrativo la cuestión varía de aspecto.

Recurramos á las estadísticas oficiales y ellas en partes nos contestarán.

España mide cincuenta millones de hectáreas de suelo, distribuidas del siguiente modo:

En terrenos de regadío, hortalizas y legumbres, 158.281 hectáreas; árboles frutales, 37.408; cereales y semillas, 734.087, viñas, 42.287; olivares, 49.735; prados, 187.544, que hacen un total de 1.209.314 hectáreas que representan el 4'22 por 100 de la superficie total.

En terrenos de secano. Para no detallar diremos que se cultivan entre cereales, vinos, olivares, prados, etc., 25.809.527 hectáreas que representan el 90 por 100 del total.

La misma estadística de donde tomamos los anteriores datos nos dice que existen infructíferas hectáreas 1.628.736, ó lo que es lo mismo el 5'68 por 100 del total.

Como puede calcular el más miope, la estadística que presentamos no puede estar más llena de errores, y de aquí el gravísimo mal que lamentamos, así como la situación en que hoy se encuentra el terreno agrario.

Otro día veremos, pues hoy nos falta espacio para ello, á qué quedan reducidos los cálculos oficiales, pero entretanto, nos ocurre preguntar: ¿para que sirven á nuestros políticos y gobernantes las estadísticas oficiales?

En otros países, Inglaterra por ejemplo, la estadística sirve para apreciar la producción y encauzar las corrientes mercantiles en el sentido más favorable, para cambiar los cultivos y las industrias, para algo, en fin, beneficioso y práctico; pero aquí no; aquí nos contentamos con examinar los datos estadísticos; y si son favorables nos frotamos las manos con beatífica satisfacción, pero si son como generalmente ocurre adversos, entonces nos encojemos de hombros, esperando que la Providencia lo remediará todo.

Así no se hace política ni se gobierna en bien del país, y es preciso que aprendamos á sacar el debido provecho de los estudios comparativos de la Estadística, sin los cuales nada puede hacerse que resulte útil para la producción, la industria, el comercio, y en suma, las fuerzas todas de la nación.

La política, en lo que se refiere á la lucha por el poder, aparece hoy *in statu quo*.

Se ha lanzado ya la fecha probable de la apertura de Cortes; síguese creyendo que el señor Sagasta procurará reformar el Gabinete lo más tarde que le sea posible, y que está dispuesto á suavizar, para conseguirlo, toda clase de asperezas.

Pero es lo cierto, que hasta ahora nada en claro se saca respecto á su actitud para con el se-

ñor Gamazo, el general Cassola y otros elementos más ó menos en abierta ó sorda oposición.

Los adversarios del jefe de los fusionistas confiesan el temor de que éste logre dulcificar á esos discrepantes, con lo cual formaría lo que ha dado en llamarse Gabinete de altura para aprobar los presupuestos y votar el sufragio universal, término de las aspiraciones del partido gobernante en la presente etapa.

A eso está reducida toda la política que en estos momentos se hacen los círculos y en la prensa.

Vase ya extinguiendo la expectación que durante tantos días ha mantenido á la opinión pendiente de los sucesos de Alhucemas.

Lo crudo ó más amargo de la cuestión hispano-marroquí ha desaparecido afortunadamente.

Los cautivos de Alhucemas se hallan en libertad, sanos, salvos y contentos.

Ya se encargarán ellos de contar lo que les ha pasado entre moros, cosa que no se hará esperar.

El sesgo favorable de este negocio determinó, como ya hemos dicho en números anteriores, á nuestro ministro en Tanger á presentar sus cartas credenciales al emperador, haciéndole éste un distinguido y cariñoso recibimiento pronunciando frases agradables para España y expresando deseos de mantener estrechos lazos de amistad con nuestra nación.

Ahora, los expedientes sobre indemnizaciones, ataque al *Cocodrilo*, etc., etc., seguirán su curso natural.

Lo de esencia está hecho, y con más rapidez de la acostumbrada en la corte de Marruecos.

¿Nos echaremos á dormir con este fácil triunfo, abandonando nuestros intereses en Africa?

Lo tememos.

Muchos republicanos siguen teniendo como cierto el rumor de que la coalición está hecha, y por apócrifo el que se ha esparcido de que no hubo medio de llegar en París á una avenencia en la entrevista de Ruiz Zorrilla con Pedregal y Salmerón.

Lo que parece evidente es que el jefe de los revolucionarios mantiene su situación de protesta y que no desiste de ella piensen lo que quieran los demás republicanos.

Con motivo del viaje del señor Castelar á París, hay muchos que desearían una conferencia entre éste y el señor Ruiz Zorrilla para ver cual de los dos salía convencido, aun cuando puede apostarse con seguridad de ganar, que cada uno seguirá donde ahora se halla, sin variar lo más mínimo su modo de pensar.

Por considerar que ofrece interés general el reciente decreto dictado por el ministerio de Ultramar, encaminado á fomentar la emigración de españoles á la isla de Cuba, nos parece oportuno indicar que según esta disposición y con cargo á la suma fijada en el artículo 29 de la vigente ley de presupuestos de la isla de Cuba,

se autoriza un gasto de 40.000 pesos para el transporte y alimentación de 250 familias peninsulares, de las islas adyacentes ó puertos-riqueñas que han de establecerse en aquella Antilla, constituyendo colonias dedicadas á la agricultura.

Los colonos que por virtud de esta disposición pasen á la isla de Cuba gozarán de las ventajas y derechos concedidos á los licenciados de aquel ejército por el artículo 2.º del Real decreto de 27 de Octubre de 1877.

Antes que emigrar á los países extranjeros, preferible es mil veces hacerlo á nuestras colonias, ya que con las anteriores ventajas se aminora la pesadumbre de la emigración.

A juzgar por las noticias de que se hacen eco los periódicos norte-americanos, la mayoría de los delegados de las repúblicas de origen español son favorables á la unión comercial que los Estados Unidos tratan de establecer en aquéllas por medio de las conferencias que en estos momentos celebra el Congreso económico de Washington, pero personas importantes de la colonia hispano-americana no creen que sea fácil llegar á una solución práctica, ni menos que los Estados latinos del Centro y del Sur se presten á someterse á la preponderancia de la gran república anglo-sajona.

TEATROS

Las obras con que hasta ahora cuenta la empresa de la Comedia, y que se estrenarán en la temporada que se inauguró anteanoche, son las siguientes:

El buen callar, de Felii y Codina; *El primer choque*, de Sánchez Pérez; *El aua del cura*, de Vital Aza; *Las tres cruces*, de Herranz, y *La boleta*, de Ramos Carrión.

Hay, además, dos traducciones: una de Valdés y otra de Navas, y una obra en tres actos, aun no concluida, de don Miguel Echegaray.

El conocido autor dramático don Miguel Echegaray ha terminado una obra con destino al teatro de la Comedia que se titula *La vieja ley*.

—Hoy viernes es el primer día de moda en el teatro de la Alhambra.

El sábado se verificará el estreno del juguete cómico lírico titulado *Dimas el Buen ladrón*, original de dos aplaudidos autores, música de un reputado maestro.

La empresa ha contratado al primer actor cómico don José Alfonso, muy conocido en los principales teatros de Barcelona.

—El 12 del corriente inaugurará sus tareas la nueva empresa del Circo de Price, con una compañía de zarzuela.

La empresa que tiene en su poder, entre otras obras, el drama lírico patriótico, en tres actos, dividido en nueve cuadros, titulado *Zaragoza*, el cual será puesto en escena á la mayor brevedad posible, para el que se están pintando nueve decoraciones y construyendo un numeroso vestuario.

—En el teatro el Príncipe Alfonso se verificará esta noche el beneficio del señor Montijano, poniéndose en escena por última vez en la temporada, la obra de gran espectáculo *El Cocodrilo*.

Tomarán parte en la función de esta noche el primer actor don Mariano Fernández y las señoras doña Manuela Moral y doña Candelaria Carrión.

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

NOTICIAS GENERALES.

ASESINATO Y SUICIDIO EN MADRID.

Ayer, á las seis y media de la tarde, en el paseo de la Castellana, cerca de la plaza de Colón, se oyeron gritos de jorcorrol jorcorrol al mismo tiempo que una mujer caía al suelo, bañada en sangre.

Los gritos los dió la dueña del puesto del agua número 25, la cual había visto que un hombre se precipitaba sobre una mujer y la había herido en la garganta con una navaja. La mujer herida dió algunos pasos, y cayó al suelo derramando abundante sangre por la terrible herida que le habían producido.

El agresor huyó por una calle inmediata que va desde la Castellana á Chamberí, y allí se disparó un tiro de revólver, cayendo muerto también.

Hé aquí lo que había sucedido:

Florencio Cáncer sostenía desde hace tiempo relaciones de amor con Teodora Abril y Cabello, de edad de cuarenta y cinco años, viuda, natural de Teruel.

Teodora se marchó á Zaragoza con Florencio hace un año, con objeto de poner allí una casa de huéspedes.

No pudiendo sufrir Teodora los malos tratamientos que recibía de su amante, se separó de él y se vino á Madrid hace seis ú ocho días, volviendo á reunirse con su hermana Francisca, que tiene una tienda en la calle de la Madera, núm. 51, y con quien había vivido en otras ocasiones.

Ayer á las cuatro de la tarde Florencio Cáncer se presentó en casa de Teodora y la invitó á que saliera con él para entregarle un pañuelo y un vestido de la propiedad de ella, que había ésta de jado empeñados en Zaragoza.

Teodora, creyendo lo que Florencio le decía, salió con él y sin duda estuvieron paseando juntos bastante tiempo.

Al llegar á las seis y media al paseo de la Castellana, Florencio y Teodora iban disputando, y de improviso él sacó del bolsillo una navaja de afeitador y cogiendo á la mujer la degolló. La muerte de Teodora fué instantánea.

Sin duda Florencio Cáncer trató de huir, pero al verse perseguido por los guardias de orden público, se disparó un tiro en la sien derecha. También él murió en el acto.

El juzgado se presentó en el lugar del drama y ordenó el levantamiento de los cadáveres y su conducción al depósito judicial.

Cerca del cadáver de Florencio se encontró un revólver de cinco tiros con una de las cápsulas vacías y la navaja de afeitador con que asesinó á Teodora.

En los bolsillos del asesino se encontraron seis pesetas en plata, dos reales en calderilla, varios papeles, de los que se deduce que Florencio Cáncer era corredor de quintos.

La cédula personal, que también fué hallada entre aquellos papeles, demuestra que Cáncer era natural de Barbastro.

Teodora Abril tenía una hija de trece años de edad, llamada María Antonino Abril, la cual vivía con Francisca en la tienda de la calle de la Madera.

Con las declaraciones que se habrán tomado ayer y anteayer quedaría terminado el sumario que se instruye en Vigo á Vázquez Varela, pues parece que ya se han recibido los antecedentes y los datos estadísticos de los procesados.

A Vázquez Varela se le ha embargado la casa de su propiedad, de planta baja, inmediata á su domicilio, con objeto de cubrir la fianza que se le exigió para asegurar las responsabilidades pecuniarias que pudieran imponersele.

El procurador de Madrid, señor Martín Rey, ha conferenciado largamente con Vázquez Varela.

El señor Martín Rey—al decir de un periódico de Vigo—manifestó hallarse convencido de que este proceso no ha de traer para su defendido otras consecuencias que las consiguientes á un pequeño escándalo en el que, como se ha de demostrar en su día, no toda la culpa corresponde á Varela, y que confía en que el Juzgado decretará como es de justicia su excarcelamiento.

El Juzgado y la Audiencia aclararán en época oportuna todas estas dudas.

Haciendo anoche un periódico suposiciones sobre las pistas que sigue el gobernador de Madrid en el proceso del joven despedazado, dice lo siguiente:

«Tras de una nueva pista anda ahora el gobernador, por virtud de las diligencias que anoche estuvo practicando desde las once hasta esta mañana á las seis.

El señor Aguilera guarda absoluta reserva acerca de lo que haya averiguado.

Al salir anoche del Gobierno civil se dirigió á la capitania general, donde pidió autorización al señor Rodríguez Arias para entrar en uno de los cuarteles, donde estuvo hablando largo rato con el oficial de guardia.

Parece que esta noticia está relacionada con el rumor de que uno de los soldados allí acuartelados puede dar cierta luz sobre este misterioso crimen. Desde allí pasó á dos delegaciones, permaneciendo en ellas dos horas en cada una, ocupado en revisar los antecedentes de algunos individuos, y también interrogó á varios detenidos, quedando tres de ellos presos é incomunicados.

Uno de éstos parece que en su declaración hizo mucha luz, pues parece ha dicho que conocía al joven de la cabeza cortada.

El señor Aguilera, que trabaja sin descanso para descubrir á los verdaderos autores de este salvaje asesinato, ha sido llamado esta tarde al teléfono por el jefe municipal de Carabanchel, para darle algunos datos que ha podido averiguar, relacionados con este crimen.

Cierto es que el gobernador trabaja activamente en este asunto, pero carece de fundamento lo de la visita al capitán general y lo que al jefe municipal de Carabanchel se refiere.

Es cierto que el señor Aguilera estuvo en el cuartel de San Francisco, y que se interrogó á uno de los soldados allí acuartelados, pero no es exacto lo que dice el colega sobre la prisión é incomunicación de los tres detenidos que encontró en las delegaciones que visitó.

Estamos como estábamos al principio del hallazgo, no habiendo nada nuevo más que Branlio Regúlez ha llegado á Madrid, y que ayer tarde fué careado con los detenidos por el robo de las piezas de peluche.

Hace pocas noches cinco individuos pidieron hospitalidad en una casa de campo de las inmediaciones del Ferrol, y á la mañana siguiente, después de descansar sin que nadie turbase su sueño, prendieron fuego á la bodega, hecho lo cual huyeron.

Parece que los referidos sujetos son conocidos y no tardarán en caer en mano de las autoridades.

En Puerto Pasajes se produjo anteayer una acalorada reyerta entre un carabinero y un vigilante que estaba de servicio.

Este último resultó levemente herido.

El almirantazgo alemán ha encargado la construcción de nuevos buques acorazados de 3.000 toneladas.

En Valencia está siendo muy comentada estos días una carta de la testamentaria del marqués de Campo anulando la cesión hecha por el difunto banquero de suministrar el gas gratuitamente á aquella población, á contar desde 1.º de Enero próximo.

La carta ha pasado á informe de los juriscónsultos del Ayuntamiento, siendo, según parece, opinión entre los letrados que es legal el fundamento de la anulación.

Por otra parte, varios concejales se muestran resueltos á no admitir las condiciones que impone la marquesa viuda, y por lo tanto dar por terminado el contrato vigente el día último de año; pero como no queda tiempo suficiente para hacer nueva subasta y que canalice otras empresas, porque esto no podrán efectuarlo hasta el 1.º de Enero de 1890 y exige algunos meses de trabajo, resultará un conflicto, pues ó el Ayuntamiento ha de establecer un alumbrado provisional de petróleo, ó los vecinos se han de encargar de iluminar las calles.

El caso no deja de ser grave.

Trátase en Barcelona, por iniciativa particular y con la cooperación de varios concejales, de crear en aquella capital una Bolsa del Trabajo, análoga á la que existe en París.

El martes llegó á Cádiz, saliendo e mismo día para Buenos Aires, el vapor alemán Dresden, conduciendo muy cerca de 2.000 emigrantes alemanes y españoles.

Noches pasadas un infeliz pasiego que tiene su residencia habitual en Torquemada, y que, durante las fiestas de Pampliega, había estado vendiendo te las, se dirijia á eso de las diez, en compañía de una niña de pocos años, hacia

la estación del ferrocarril para recoger unas mercancías, cuando le asaltaron dos malhechores, que, cobarde y vilmente, le asesinaron en medio de la carretera.

Avisado el juez de Castrojérix se personó en el lugar del suceso, y, merced á sus activas diligencias, logró apoderarse de los presuntos culpables que, convictos y confesos, según parece, se hallan en la cárcel de partido á disposición de la justicia.

Se ha fugado de la Coruña, llevándose consigo 5.000 pesetas, un empleado de la intervención de Hacienda de aquella provincia.

Hallándose en una mina del término de Abanto y Ciérvana un joven de catorce años, llamado Cipriano Gana, cargando una pequeña barrenada sin saber cómo se le inflmó medio cartucho de dinamita que tenía en la mano, causándole la explosión lesiones tan graves que falleció casi en el acto.

Escriben de Nemours (Argelia) que una enorme lija fué á morir en Honein, entre Rachgun y aquella localidad.

El monstruo marino, que mide seis metros de longitud, estaba todavía vivo cuando lo cogió la tribulación de un falucho español que, cargado de grano, estaba anclado en aquellas aguas.

Los tripulantes del barco descargaron varios tiros, hiriendo en la cabeza á la lija, que murió poco después, siendo recogida á bordo.

Tres días hará hoy que, mediante la generosa intervención de una sociedad filantrópica, dignamente representada en Málaga, las desgraciadas familias de los tripulantes del laúd Miguel y Teresa reciben por conducto del comandante de marina de aquel puerto el socorro diario de 5 pesetas.

Continúa en San Sebastián relativamente mejorado en su enfermedad el general de brigada señor Salinas, que reside en el hotel de Londres.

S. M. la Reina Regente hace tomar todos los días noticias del enfermo, por el señor ministro de Marina, que reside en el mismo hotel.

Dicen de Valencia que los 30 pueblos que constituyen el distrito de Gandía han pedido al Gobierno que se conceda la grandeza de España al marqués de Santurce por los muchos beneficios que ha prestado en aquel distrito.

Según noticias de Albacete, parece que el célebre bandido Roche, acompañado de algunos hombres, ha andado vagando estos días por las cercanías de Alpera, habiéndose dispuesto que salga en su persecución fuerza de la Guardia civil.

Un periódico de Manresa da cuenta de un fenómeno raro y curioso, acaecido en las afueras de aquella ciudad.

El día 21 de Setiembre cayó una lluvia de langostas, de corta duración, pero abundante en una casa solarioga.

Al abrir los dueños la ventana, por creer que en realidad llovía, según el ruido que al caer en los cristales producían aquellos animaluchos, recogieron una cantidad más que regular que de golpe se les precipitaron en el aposento.

Ignórase si el fenómeno alcanzó mucha extensión, pues como tuvo lugar durante la noche, pudieron ser muchos los que no lo notaran.

Al ir, en Zaragoza, á reconocer el médico en el cementerio de Torrero el cadáver de un niño conducido á dicho campo-santo, se encontró con que la caja estaba vacía.

Los coches tuvieron que volver á la casa mortuoria á recoger el cadáver, que se habían dejado olvidado.

Así lo asegura un periódico de la localidad.

Se ha concedido el pase regio á las Bulas del arzobispado de Tarragona á favor de don Tomás Costa y Fornagueira, obispo de Lérida.

Ha circulado el rumor de que existe el proyecto de suprimir la Academia de sargentos, establecida en Zamora, y dar opción á las clases de tropa á ingresar en las preparatorias de nueva creación para obtener el empleo de alféreces en la general militar.

El tren correo de Aranjuez, que debió llegar ayer á esta corte á las ocho y cua-

rente y cinco minutos de la mañana, lo efectuó á las doce y cuarenta y cinco de la misma por habersele descompuesto la máquina en el kilómetro 44.

Ha fallecido el intendente militar de Navarra don Jacobo Moreno.

El lunes fué arbolada en San Fernando de la cuaderna maestra del gran crucero de 7.000 toneladas. Sin interrupción se seguirán arbolando hasta las 21 hacia popa, siendo cuatro las colocadas ayer, y quedando las restantes al pie de fondoadero. Cada una de las cuadernas pesa una tonelada.

También están arbolados 40 metros de quilla vertical y otros tantos de la horizontal, y en breve se completarán hasta 106, que es la máxima eslora entre perpendiculares.

Se están cortando las planchas para las cuadernas de la parte posterior del blindaje.

El administrador de Correos de Málaga ha recibido una carta del Brasil, fechada en Bon Jardín á 9 de Septiembre y en la cual se le dice que allí hay abandonada una niña malagueña.

La historia de esta desventurada criatura es la siguiente:

Una mujer robó en Málaga á la niña de que se trata, la cual tiene unos diez años de edad. El mismo día que salió de nuestro puerto un barco para el Brasil, horas antes de que zarpara, esa mujer sacó del lado de sus padres á la referida niña y se embarcó con ella.

Luego no se sabe lo que ha pasado. O la mujer ha muerto, ó se ha cansado de la niña, dejándola abandonada en aquel país extraño, á tanta distancia de Málaga.

Dice La Unión Mercantil, de Málaga, que ha salido para Madrid un personaje que, según unos, es moro, y según otros, un influente judío, acompañado de un intérprete.

Y se suponía que llevaba una misión secreta.

Dicen de Zaragoza que el río Ebro ha experimentado alguna crecida, y por este motivo se aceleran los trabajos de reparación que actualmente se están construyendo.

A bordo del vapor Elbe, de la Mala Real de Inglaterra, que hizo escala en Vigo el domingo pasado, iba el célebre caballo Ormande, propiedad del duque de Westminster, que ha ganado el primer premio en cuantas carreras se ha presentado en Inglaterra.

Este caballo ha sido adquirido en setenta mil duros por una casa inglesa establecida en Buenos Aires, para dedicarlo al cruce de castas.

El día 24 de Septiembre recibió el Papa, en audiencia privada al señor Santisteban, jefe de sección del ministerio de Estado; al señor Paz, rector de San Francisco el Grande, de Madrid, y al arquitecto del mismo ministerio.

Según El Resumen, llevó la palabra en latín el ilustrado rector de San Francisco, y nuestros compatriotas escucharon desde el primer momento cuánto amaba el Pontífice á los españoles, pueblo que llamó León XIII leal, religioso y valiente.

Sirviéronle los recuerdos unidos á la restauración de San Francisco el Grande para hablar del amor que guardaba su alma á la memoria de Alfonso XII y del cariño que profesaba á su inocente hijo y á la virtuosa Reina Regente de España, princesa tan animosa como virtuosa y buena, que le envía con sus frecuentes cartas inolvidables consuelos, siendo así digna soberana de una nación donde Sevilla como Toledo, Granada como Valencia, Barcelona y Madrid, las ciudades todas de España, y con especialidad las islas Baleares, de quienes acaba de recibir un mensaje firmado por 150.000 de sus habitantes, rivalizaban en testimonio de amor al padre común de los fieles.

En medio de sus tribulaciones, esta actitud de la siempre católica España era, dijo León XIII, inmenso consuelo para su alma, sabiendo que aquí tenía un pueblo que en su inmensa mayoría le abría con filial amor sus brazos.

En medio de sus tribulaciones, esta actitud de la siempre católica España era, dijo León XIII, inmenso consuelo para su alma, sabiendo que aquí tenía un pueblo que en su inmensa mayoría le abría con filial amor sus brazos.

NOTICIAS POLÍTICAS.

Se aseguraba anoche que el pasajero y tripulantes del laúd Miguel y Teresa llegarán hoy á Málaga en el vapor correo de los precidos.

En algún círculo político se dijo anoche que el ministro de Estado había recibido un telegrama de nuestro representante en Tánger, participando que en la corte del sultán se notaban ya preparativos de marcha.

También se decía que el ministro de Estado había contestado á dicha telegrama con otro recomendando al ministro plenipotenciario de España que apresurase lo más posible las negociaciones en tabladas, á fin de obtener antes de la marcha del sultán, las reparaciones pedidas en los conflictos pendientes, ó cuando menos, en el de Casa Blanca, dejando los otros en disposición de ser resueltos también en poco tiempo.

No llegó anoche el señor Montero Ríos, aun cuando todos los periódicos habían anunciado para ayer su regreso.

El expresidente del Supremo llegará hoy, según parece, y hoy mismo tomará el sud-exprés para París, donde permanecerá solamente el tiempo necesario, cuatro ó cinco días, para dejar á dos hijos suyos en un colegio, que tal es el objeto que lleva al señor Montero Ríos á la nación vecina.

Algunos decían anoche que quizá retrasase el señor Montero su viaje hasta el lunes próximo.

La cuestión de la embajada de Roma preocupa al Gobierno más de lo que á primera vista aparece.

En el ánimo de aquél no entraba la idea de una necesidad apremiante de proveer ese puesto. Quizás se buscaba por ese medio no dar ocasión á las novelas de los periódicos extranjeros sobre proyectos de venida del Papa al territorio español, en caso de ciertas eventualidades. Quizás se quería evitar cualquiera insinuación ó compromiso.

Pero los propósitos, si eran tales, no pueden ser realizados, porque las predicaciones de cierta parte del clero han venido casualmente á hacer necesario pensar en tener en Roma una persona de gran respetabilidad que represente á España en el Vaticano y pueda hacer las reclamaciones conducentes á que la autoridad espiritual ponga freno á los que, llevados de excesivo celo, pueden desde el púlpito perturbar las conciencias y el país.

Porque si bien es verdad que el nuncio en Madrid puede prestar este servicio á la paz de los católicos y á la tranquilidad nacional, todavía el efecto de las gestiones del Gobierno español han de ser más eficaces en la misma fuente de esa autoridad.

La dificultad de hallar el candidato con las condiciones apetecidas y con voluntad de aceptar el cargo, ya las señalamos ayer. Así habrán de continuar las cosas, y es de temer que las predicaciones arriesquen.

Los conservadores de todos los matices negaban ayer con energía que ellos tuvieran la más mínima intención de entablar aliazas electorales con los conjurados; antes por el contrario, decían: el partido conservador irá á la lucha electoral con sus propias fuerzas, sean cualesquiera las condiciones en que concurra á los comicios.

Es casi seguro que el señor Sagasta saldrá mañana para San Sebastián con objeto de acompañar á la Reina en su viaje de regreso á Madrid.

El ingeniero jefe de la línea del Norte estuvo ayer arreglando el itinerario del tren real, que saldrá de San Sebastián el lunes á las ocho de la mañana y llegará á Madrid á las once de la noche.

El señor ministro de Ultramar ha terminado la redacción de un proyecto creando el cuerpo de abogados del Estado con destino á las dependencias de aquellas Antillas.

Anoche llegó á Burdeos el señor Castelar, quien mañana continuará su viaje á París.

Llamamos la atención del ministro de la Guerra sobre la situación de cuatro cabos del regimiento de Garrellano que se encuentran en las Chafarinas, esperando se les comunique el indulto que las fué concedido por real orden de 31 de Agosto último.

Nada se ha decidido todavía respecto á la provisión de los destinos de intendente de Hacienda y de administrador central de Aduanas de la isla de Cuba, siendo arbitrario, según afirman los ministeriales, cuanto se diga respecto á candidatos para ocupar aquellos puestos, no

por falta de ellos, ciertamente, sino por una razón diametralmente contraria. De todas maneras y aunque para hacer aquellos nombramientos sólo tendrán que ponerse de acuerdo los señores Sagasta y Becerra, parece indudable que no se llevarán a cabo hasta que se celebre el Consejo, después del regreso de la Reina, en que se traten todas las cuestiones de personal que se hallan pendientes.

Ayer se verificó en Torre Vieja el traslado de los restos del padre y hermano del ministro de la Gobernación. El señor Capdepón regresó a Orihuela a las tres de la tarde, donde permanecerá hasta el sábado, que saldrá para Murcia y Madrid.

ÚLTIMAS IMPRESIONES

Sigue la calma en los círculos políticos, y despejadas en parte las cuestiones relativas a Marruecos y al Ayuntamiento, hemos vuelto a la carencia de noticias.

Hasta que la plana mayor de nuestros políticos termine su temporada veraniega, no hay medio de proporcionar animación y vida a la política.

Parece seguro que el señor Rodríguez Batista continuará por ahora al frente del Gobierno civil de la Habana, a pesar de lo que en contrario han dicho algunos periódicos.

Según declaraban esta tarde los amigos del señor Gamazo, éste permanece en su actitud política, ya expuesta repetidas veces.

Negaban también que el señor Gamazo haya celebrado ninguna conferencia con el señor Sagasta.

Probablemente el lunes llegará a Madrid el señor Cánovas del Castillo.

Se atribuye al señor Cánovas la opinión de que el Gabinete debe abrir cuanto antes las Cortes para legalizar lo más pronto posible la situación económica que tanto preocupa hoy al país.

A los señores Martos y Cassola se les considera más propicios a volver al partido liberal que a los señores Gamazo y López Domínguez; pero su regreso no produciría las ventajas que la de éstos; así al menos lo dicen algunos ministeriales.

Del Exterior.

A última hora recibimos del extranjero las siguientes noticias:

París 4.—Después de tanto tiempo de incertidumbre, el tribunal ha sentenciado en la causa del Comptoir d'es-compte. En ella se establece en principio la responsabilidad de Mr. Denfert Rochereau, y asimismo de los administradores y censores de la Sociedad. Condena a los herederos de Mr. Denfert-Rochereau y a los administradores del Comptoir, que a la vez pertenecían al Consejo de administradores de la Sociedad de metales, a entregar a los liquidadores 12 millones.

Folleto

100

DOCTOR CELESTINUS

por

D. TORCUATO TARRAGO

—¡Cómo en esta ocasión!—replicó el cura pasmado.

—Porque nuestros amigos, los que están debajo de nosotros pueden haberlas hecho subir a la superficie del río.

—¿Con que hay amigos que están aquí... en lo profundo de la tierra?

—No; en lo profundo de la tierra no; sino en lo profundo del agua.

—¿Y... esos señores no se ahogan?—replicó el cura sencillamente.

—Cómo se han de ahogar, si van navegando en un barco de vapor.

—¡Un barco de vapor en Extremadura! Confieso, señores, que eso no lo podría concebir en toda mi vida.

No era el momento de entrar en explicaciones y suspendieron el diálogo, que tenía que ser incomprensible para el párroco de Castell-Blanco.

Los administradores que únicamente formaron parte del Consejo del Comptoir, a entregar 6 millones, y los censores, un millón.

Roma 4.—El rey Humberto firmará muy pronto un real decreto nombrando generales en jefe del ejército al príncipe Amadeo, duque de Aosta, y a los generales Pranelli y Menabrea. En la actualidad no existen en Italia más que los generales Cialdini y Della Roca que tengan aquella gerarquía, y según dicen los diarios, son ya viejos para asumir el mando del ejército de primera línea en caso de guerra.

Esta disposición plantea resueltamente la crisis ministerial, porque, el ministro de la Guerra entendía todo lo contrario y tenía como candidato al mando al general Cialdini. El general Viale ha manifestado su decisión de dejar la cartera de Guerra.

Los nombramientos consignados dan a entender que si la guerra estalla será el ex rey de España quien mandará las fuerzas italianas.

El Haya 4.—Muchos huelguistas pretenden volver a su trabajo, impidiéndolo sus compañeros; la situación es la misma. Dos buques de guerra y tres cañoneros se hallan en el Meuse para prestar auxilio en caso de desórdenes.

En las carboneras de Fieun, cerca de Frameries, se han declarado en huelga 439 obreros.

Friedrichsruhe 4.—Corren diversos rumores respecto al estado de salud del cañiller. La partida súbita del conde Guillermo de Bismarck, hijo segundo del príncipe, y la de la princesa, que a su vez estaba enferma, parecen indicar serias inquietudes sobre la marcha de la afición del cañiller.

El doctor Schweninger ha sometido al paciente a una dieta severa, no disminuyendo la gravedad; ténese una crisis cuyos resultados no pueden preverse.

Milán 4.—En un túnel situado entre las estaciones de Ariano y Pianerottolo aconteció un choque de dos trenes, uno de viajeros procedente de Nápoles y otro de igual especie de Poggia. Veinte vagones se hicieron añicos, siendo desconocido el número de víctimas; se dice que hay seis muertos. El vapor de la India ha retrasado su viaje a causa del accidente.

Berlin 4.—Aun cuando ha sido fijada oficialmente para el 22 del actual la inauguración de las sesiones del Reichstag, será probablemente suspendida hasta que el emperador vuelva de Grecia. En el discurso del trono se enumerarán los proyectos que personalmente desca el soberano ver cumplidos, esperándose de este modo que la intervención de Guillermo II hará presión sobre la Asamblea. Es un medio que siempre dió resultado durante el reinado de Guillermo I.

Bucharest 4.—Tiene por muy cierto que el Gobierno montenegrino ha incurrido en el desagrado del czar, por haber gestionado un empréstito con Austria que fracasó por completo.

Es muy posible que este simple acontecimiento determine consecuencias graves para el principado de Montenegro.

Después de haber recorrido en distintas direcciones por los márgenes del Guadiana, y ya próximo el sol a su ocaso, regresaron al pueblo hablando siempre del asunto que tanto había llamado la atención al cura.

El padre Adviento no cesó de hablar de las botellas, acabando por decir:

—Si hoy no han aparecido estas en la superficie de la corriente, de seguro que mañana aparecerán. Pondremos algunos hombres en observación. El doctor Celestinus no faltará a su palabra.

Esto acabó por hacer creer al cura que aquellos señores estaban medio locos o locos del todo; pero como por lo demás tenían una agradable conversación, lo acompañó hasta la puerta de la p-sada.

El padre Adviento le invitó a comer, pero al cura no le pareció oportuno aceptar. Sin embargo, instado por los forasteros pidió permiso para que se le dejase ir a la parroquia, y después volvería a acompañarlos, no para comer, sino para pasar la velada con ellos.

Así transcurrió el tiempo, hasta las siete de la noche, que era la señalada para sentarse a la mesa. El cura había vuelto mientras tanto, y pasada su curiosidad, quería saber lo que significaba aquella conversación que por la tarde tanto le había llamado la atención.

Desde que el señor Malgalán había muerto para ellos, aquellas comidas, preparadas del mejor modo posible, habían

Boletín comercial

Mantillas de las Mulas (León).—Tiempo bueno.

Los precios de hoy son:

Trigo a 39 rs. fanega; id común a 31'50; centeno a 19'50; cebada a 16'50; alubias a 63; avena a 12; garbanzos superiores a 102; id regulares a 84; id medianos a 75; habas a 42; muelas 34; harina de 1.ª a 14 rs. arroba; id. de 2.ª a 13; id. de 3.ª a 12; patatas a 2; aceite a 46; vino tinto de la tierra a 12 reales oántaro; aguardiente anisado a 48; idem sin anisar a 36; petróleo a 42 rs. lata; cerdos al destete a 54 rs.

San Clemente (Cuenca).—Comenzada la vendimia vemos con satisfacción que hay más uva de la que se esperaba y que se ha sazonado bastante, gracias al tiempo seco reinante todo el verano. Ahora llevamos dos días en que ha llovido algo, mas esto en vez de perjudicar oseo favoreció para que la maduración se completó.

Hay dos compradores de uva y la pagan a 23 rs. la carga de blanca y de negra, estando los vendedores algo retraídos y a la expectativa, por no poder sacar medio real más en arroba.

El comercio de trigos encalmado; alguna que otra partida va ajustándose a 33 y 34 rs. la fanega.

Tendilla (Guadalajara).—La cosecha de cereales ha resultado escasa y el trigo de mala calidad y falto de peso.

La de uva aunque escasa también es de calidad excelente.

Contra lo que hoy sucede en la mayoría de las comarcas, nuestros olivares presentan un magnífico aspecto ostentando bueno y abundante fruto.

El trigo se vende de 30 a 32 rs. fanega, la cebada de 16 a 18 y de 10 a 12 la avena.

El vino se cotiza a 14 rs. arroba de 16 litros con tendencia al alza.

Villade (Palencia).—Llevamos en la actualidad un tiempo claro y despejado, pero los labradores desean que llueva para comenzar la sementera.

Los mercados van animándose, y en el de hoy han entrado unas 2 000 fanegas de trigo que con animación en las compras se pagaron de 32 a 32'50 reales las 92 libras.

El centeno se cotizó a 19 reales fanega y la cebada a 16.

En partidas se han hecho 600 fanegas a 32'50, y aunque hay ofertas de 472 fanegas a 33, los compradores no pasan de 32'50.

Rioseco (Valladolid).—Detalle: trigo, entrada 5.000 fanegas de 33 a 33 1/4 rs. las 94 libras.

Partidas: Trigo, ofertas a 33 1/2 rs. las 94 libras, pagan a 33.

Tendencia del mercado: firme.

Compras: pocos a 33 1/4.

Tiempo, bueno.

Estado de los campos: limpiando mucho en las eras.

Vitigudino (Salamanca).

La situación de este mercado es la siguiente: Trigo de 27 a 29 rs. fanega; centeno a 17 id. id.; cebada de 17 a 18 id. id.; algarrobas a 15 id. id.; garbanzos de 70 a 110 id.; patatas a 2 rs. a roba.

El mercado de este día, sin embargo de haber estado hermosísimo el tiempo, ha carecido de importancia, por hallarse los labradores en plena sementera de centeno; así que las transacciones han estado reducidas a varios costales de trigo, cebada, centeno, garbanzos y algarrobas, y especialmente de estas.

En ganados también han escaseado las transacciones, continuando los precios poco más o menos que en los mercados anteriores.

Fuentesauco (Zamora).—La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo de 32 a 33 rs. fanega; centeno a 17 id. id.; cebada a 22 id. id.; algarrobas a 15 id. id.; avena a 10 id. id.; garbanzos de 140 a 200 id. id.; yeros a 20 id. id.; vino de 10 a 12 rs. cántaro; aguardiente de 22 a 24 id. id.; aceite de 70 a 72 id. id.

Los precios del mercado sostenidos y con buena tendencia el trigo.

Las entradas buenas y muy concurridas.

El temporal seco, haciendo falta agua.

Córdoba.—Los precios de este mercado son los siguientes:

Trigo, de 37 a 40 rs. fanega; cebada, de 22 a 23; escasa a 16; habas maza-ganas, 28; idem morunas, 29; maíz dentro de la plaza, 40; alpiste, 40; garbanzos, 50 a 120; arverjonas, 27; yeros, 26; harinas del país de primera, 15'50; idem de Castilla, primera, sin derechos de consumos, a 18; idem Aragón, primera, de 17 a 18; aceite en los molinos a 32.

Melgar de Fernamental (Burgos).—Precios al detall.

Trigo, entrada 800 fanegas, vendiéndose de 32 a 33 rs. fanega; centeno idem 100, a 18 id.; cebada id. de 400, de 20 a 21 id.; algarrobas id. 400, de 13'50 a 14 id.

Compras, sin operaciones.

Tiempo, bueno.

De vinos tintos se han vendido 2.000 cántaros a 11 rs.

Los precios de hoy son: Precios al detall.

Sasamón (Burgos).—En el mercado de ayer entraron ya algunas fanegas de trigo nuevo que los labradores tuvieron que ceder al bajo precio de 30 rs. fanega, para atender a los gastos de recolección; algarrobas a 12 rs. fanega; centeno a 12 id.; cebada a 16 y 17 id.

Harina de primera de 18 a 19 reales arroba la castellana y a 16, 17 y 18 las de otras procedencias.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	CAMBIOS
Londres, a 90 d/f....	Dineros, 25 93
Londres, a 8 d/v....	" 26 12
París, a 3 d/v....	Francos 3'40
Burdeos, a 8 d/v....	" 00,00
Marsella, a 8 d/v....	" 00,00
Lisboa, a 8 d/v....	" 00,00
Hamburgo, a 8 d/v....	" 00,00
Génova, a 8 d/v....	" 00,00
Habana.....	" 00,00
Puerto-Rico.....	" 00,00
Manila.....	" 00,00

bre en todas las fisonomías. Tal vez producía aquella especie de tristeza el color terroso de las paredes, la mortecina luz de los candiles que alumbraban la mesa, el aspecto oscuro, profundo é impenetrable de la atmósfera.

Hacía frío, y este frío no bastaba a evitarlo dos ó tres braseros, que por disposición del señor Carvajal se habían encendido. Aunque no hacía aire, entraba por los huecos de la galería un ambiente sutil y helado.

Se pensó, pues, comer de prisa y corriendo para salir de aquella situación.

—¿Pero de dónde viene este frío?—preguntó la baronesa envolviéndose en su capucha de abrigo.

—Sube por esa escalera que tengo enfrente—contestó doña Joaquina.

—¿Pero no hay puerta en esa escalera?—preguntó la linda y vivaracha Rufina.

—¡Puerta en una escalera de posada!—exclamó el periodista Fernando Pérez. Eso sería una antítesis incomprensible para esta clase de establecimientos. La escalera va directamente a parar al patio; así es que por ella circula el aire en todas direcciones.

—No hay que quejarse,—observó a seguida el coronel Gualda.—Yo creo que estamos mejor de lo que queremos; he oído decir que el frío es higiénico. Además, la parte de la galería que da al patio se halla cubierta por esteras. Este método nos hace comprender lo inútiles

Bolsín del día 3.

Contado, 00'00.
Fin de mes, 75'70.
Próximo, 00'00.
Barcelona, interior, 75'85.
Esterior, 77'55.
París, 75'96.
Londres, 75'65.

Cotización oficial del día 3.

FONDOS PÚBLICOS	Ultimo precio	Anterior	Variancia
Deuda perpetua al 4 por 100 interior...	75 75	10	"
Idem id. pequeños...	75 85	20	"
Idem id. fin corriente	75 85	15	"
Idem id. fin próximo.	00 00	"	"
Idem id. al 4 por 100 exterior.....	77 40	20	"
Idem id. pequeños...	77 45	20	"
Deuda amortizable al 4 por 100.....	89 25	10	"
Idem id. pequeños...	89 40	25	"
Billetes hipotecarios de Cuba.....	106 35	15	"
Anualidades de Cuba	00 00	"	"
Carpetas provisionales de Cuba.....	00 00	"	"
Obligaciones municipales.....	00 00	"	"
Obligaciones del Banco Hipotecario.....	00 00	"	"
Cédulas hipotecarias al 6 por 100.....	90 00	"	"
Idem id. al 5 por 100	103 00	"	"
Acciones del Banco de España.....	410 75	15	"
Compañía de Tabacos	109 00	"	50

Espectáculos

FUNCIÓN PARA HOY
 COMEDIA—8 1/2.—Turno 2.º—1.ª serie.—Lola.—La cáscara amarga.
 PRINCIPE ALFONSO—8 1/2.—(Beneficio de don José Montijano).—A casarse tocan 6 lamisa a grande orquesta.—El cocodrilo.—(Segundo acto).—La campanilla de los apuros.
 APOLO.—8.—Juez y parte.—El premio gordo.—El grumete.—Plato del día.—Luceifer.
 LARA.—8 1/2.—Série 1.ª.—Turno 1.º par.—La obra.—Baltasara la pollera.—La cáscara amarga.—Las visitas.
 ESLAVA.—8 1/2.—Los valientes.—Las hijas del Zebedeo.—(Segundo acto).—Coro de señoras.
 ALHAMBRA.—8 1/2.—El año pasado por agua.—La diva.—El primer premio.—El año pasado por agua.
 PRICE.—9.—2.ª y última fachionable.—Programa especial de ejercicios ecuestres, gimnásticos, acrobáticos y cómicos, en los que tomarán parte todos los artistas de la compañía.—Entrada general 50 céntimos.
 JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Gran montaña rusa todos los días de ocho de la mañana en adelante.—Precio de cada viaje: 25 céntimos.

que son nuestras habitaciones confortables.

—Si no fuera por el frío,—replicó Irene Villaverde,—no dejaría de tener poéticos atractivos nuestra situación. Todo aquí es nuevo para nosotros y la novedad fascina siempre. Estos candiles, esta mesa larga y angosta, este corredor de posada, desde el que podríamos contemplar las estrellas si no estuviera nublado, son cosas sumamente agradables.

—Para leídas en una novela, hija mía,—replicó la baronesa,—no para experimentarla prácticamente.

—¿Y qué más novela que la que nos está pasando?—observó doña Joaquina, lanzando un desgarrador suspiro.—¿No hemos visto sucumbir al más bondadoso de los hombres en lo profundo de esos abismos que se están explorando?

—Dejemos a un lado a los mártires de la ciencia a cuyo número hoy que colocar al bueno de Malgalán,—dijo el coronel Gualda,—y pensemos en que la vida tiene necesidades imperiosas. Vamos a la mesa.

Hubo nuevas instancias para que aceptase el cura del pueblo un puesto en aquel banquete casi improvisado; pero éste se negó a admitir la invitación que se le hacía.

La colocación de los comensales fué accidental. La baronesa volvió la espalda a la escalera, en razón a que no quería recibir de frente el relevo que subía por ella. A su izquierda se sentó el señor de

